

Chile envía nota de protesta a Bolivia y analiza otros pasos



Santiago de Chile, 19 jul (RHC-PL) El Gobierno de Chile envió una nota de protesta a su similar de Bolivia en razón del malestar causado con la visita privada de la delegación del altiplano encabezada por el canciller David Choquehuanca.

En declaraciones a la prensa, el ministro de Relaciones Exteriores de Chile, Heraldo Muñoz, adelantó que fue entregada la nota de protesta al Gobierno boliviano "y estamos analizando otras medidas a adoptar en las próximas horas".

Muñoz subrayó que la nota de protesta se justifica porque "una visita privada fue utilizada con propósitos ajenos".

Bolivia expresó su "más enérgico reclamo ante las muestras de descortesía, falta de respeto y evidente actitud de desprecio contra el pueblo boliviano", en palabras del ministro del Interior, Carlos Romero.

Romero a su vez había entregado al cónsul chileno en La Paz, Milenko Skoknic, una nota verbal de la administración de Evo Morales en rechazo a los presuntos desplantes que recibió la comitiva boliviana en su presencia en Chile.

El jefe de la diplomacia chilena respondió que las alegaciones de Bolivia "no tienen ningún fundamento" y anotó que la única obligación que tiene Chile con su vecino es el libre tránsito por el territorio y los puertos chilenos.

Según el Tratado de 1904, Chile debe ofrecer gratuitamente el libre paso a los productos bolivianos y brindar un sitio de almacenamiento, luego que Bolivia perdió su salida al mar tras la Guerra del Pacífico de 1879.

"Algo que se cumple plenamente", remarcó Muñoz.

"Bolivia confunde el libre tránsito con la gratuidad de los servicios portuarios (...) el viaje de la comitiva boliviana ha sido un montaje y una provocación", precisó.

Recordó que la delegación boliviana con Choquehuanca al frente rehusó someterse a los trámites migratorios al ingresar a Chile el domingo pasado, integrada por alrededor de 60 parlamentarios, empresarios y periodistas.

El objetivo del viaje fue verificar en terreno las denuncias de supuestos atropellos a los camioneros bolivianos y eventuales violaciones al Tratado de Paz y Amistad de 1904 en los puertos de Arica y Antofagasta.

"Tengo que recordar, porque así me lo ha hecho saber el puerto de Arica, que el Gobierno boliviano tiene una deuda de casi un millón de dólares en los pagos de servicios portuarios", advirtió el canciller chileno.

Chile ofrecerá otros detalles de su visión del asunto, con un encuentro con la prensa de la directora nacional de Fronteras y Límites del Estado, Ximena Fuentes.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/100442-chile-envia-nota-de-protesta-a-bolivia-y-analiza-otros-pasos>



Radio Habana Cuba